

RECONQUISTA

ÓRGANO DE LA FEDERACIÓN DE ESTUDIANTES CATÓLICOS DE VALLADOLID



La pluma será nuestra espada; la Universidad nuestro Alcázar y "Reconquista" nuestro lema

Redacción y Administración: Muro, núm. 7. - Apartado 95.

Precio, 10 céntimos

Manías o locuras del mundo

Nos cuenta el hermano mayor de Erasmo, Valdés, Quevedo y Fígaro, el gran satírico Luciano de Samosata, que reinando Lisímaco, los Abderitanos fueron acometidos de una extraña enfermedad; toda la ciudad fué invadida de una fiebre intensa que a los siete días cesaba mediante una fuerte hemorragia nasal o con un copiosísimo sudor. Mas la calentura perturbaba la mente de los invadidos con una ridícula manía, a todos les dió por cantar haciendo aspavientos trágicos la Andrómeda de Eurípides, yendo por la calle gritando con toda la fuerza de sus pulmones:

¡Oh, Amor, de hombres y númenes tirano!

y otros apóstrofes, hasta que el invierno con las heladas dió fin a esta locura. Esto sucedía en los tiempos de antaño y en los de hogaño sucede cosa parecida. La manía abderitana es la enfermedad más corriente de la Humanidad, todo el mundo se siente con fuerzas para hacer tragedia; Hoy no se oye

¡Oh, Amor, de hombres y númenes tirano!

sino

¡Oh, Guerra, de hombres y númenes ilusión!

Tengo ante mi vista el famoso Libro Blanco de Inglaterra, donde veo el acuerdo que sale de Londres presentando en la palestra de la esgrima nazista el pensamiento franco-inglés. Reflexiono sobre el resultado de la Conferencia tripartita de el Quái d'Orsay y en las caras de Suvich, Laval y Anthony Eden se ve una sombra ¿de optimismo? ¿de duda? ¿de humillación? ¿de paz? ¡Quién sabe! El compañero Ward Price nos dice en el «Daily Mail» las importantes divergencias acarreadas por las entrevistas de Berlín tanto en el Foreign Office como en el Quai d'Orsay. El viento francés parece soplar mejor hacia Moscou que hacia Berlín. ¿Resentimiento por la entrega del Sarre? Alguien así lo dice. Checoslavia se nos figura ya una base soviética de ataque a la gran capital de Alemania.

¡Europeos, un alto en el camino! Deutsche Allgemeine Zeitung en su artículo editorial llama a los Ministros misioneros, cumplan, pues, su verdadera misión que es paz. ¿No es ya la vida, por su esencia misma, lucha y guerra? ¿Para qué más guerra que la lucha contra la enfermedad, contra los elementos, contra uno mismo?

Medita el ser humano las palabras que después de la Gran Guerra, al establecer la paz, publicó, en la gran Revista nacional «España» nuestra gloria patria, Ramón y Cajal «¡Honda pena de pensar en la cantidad de energía cósmica y de energía moral despilfarradas en las horribles hecatombes de la guerra! ¡Qué de inestimables beneficios realizaría la Humanidad si la mitad solamente del tesoro gastado en imbéciles e infecundas matanzas se empleara en las nobles empresas de la higiene, de la cultura y del bienestar colectivos!...» Si la civilización y la ciencia no detienen siquiera una vez la guerra dentro de veinte o treinta años, cuando los huérfanos de la guerra actual sean hombres, como decía el sabio historiador, se repetirá la estupenda matanza y así sucesivamente. El orgullo humano, eterna manía abderitana producida por la dentera de la manzana paradisiaca, no desaparece con las heladas de invierno como la enfermedad de los súbditos de Lisí-

maco; ese idiota egoísmo de los hombres, con crueldad de Saturno, pretende siempre sostener su trono sobre sangre y aletargado en su inconsciencia se ufana por levantar sobre cenizas el polvo de su estatua, sin darse cuenta en su locura bélica de la confusión que se opera y que únicamente resulta de la hecatombe el caos, fusión que observada en un mañana no lejano el más experto no sabría si las cenizas se convirtieron en polvo o el polvo se convirtió en cenizas.

REINALDO TEMPRANO AZCONA



El artista que siente

Minero del alma jonda
pregonero de metáforas,
escultor de poesía,
novio de penas ahogadas,
pájaro de las coplillas,
músico de la palabra,

garganta de cantaor,
cosario de luz de alba,
bailaor de sentimientos,
clarín de muertes en plaza,
José González Marín,
primer faraón de Málaga

*¡Anda a decirle a la vida
que Andalucía es gitana!*

Y así sigue el hermoso canto que Tomás Borrás dedica al inimitable Mago de la recitación. Todo ello se lo merece González Marín; Tomás Borrás en sus versos, únicamente dice la verdad.

Este artista Malagueño crea-

dor de un género, que muy bien podemos llamar nuevo, entusiasmo y cautiva ¿por qué? Porque expresa como nadie tanto la pena como la alegría del alma pura española—poesía de nuestros poetas—y el español que sienta, necesariamente tie-

ne que sentirse o sobrecogido o satisfecho al ver plasmar en otro español con rasgos reales, el sufrimiento y la dicha realizados por la galanura de nuestra lengua. Yo creía, hasta hace poco, que González Marín estaba ciego, porque al oírle alguna vez por radio, no podía comprender que tanta elevación de sentir poético—esas frases que desgarran el alma lo mismo que las otras de sonrisa infantil—pudiese anidar en un ser que por sus propios ojos ve la velidosa realidad de la vida.

Las impresiones despertadas por «El pipayo», «Ei Cristo bendito», «La cojita» y «La capa» solamente para sentirse, la pluma es incapaz de decirlos. Al emitir palabras como estas que carta quedarnos ¿qué diremos de las dos composiciones desconocidas para nuestro público «La Misa mayor del pae Miguelito» y «Feria de Abril en Jerez? Lo que oí a una jovencita que había a mi lado. Si el cura al cantar la misa tuviese tanta gracia, habría que ir a la taquilla tres meses antes y sacar el abono para entrar en la iglesia, y de la otra «parece que se está sintiendo el sol andaluz y oyendo el ruido de castañuelas, todo entremezclado con cante jondo». Es verdad, en González Marín todo es sentimiento, todo es poesía. Y además otra cosa, catolicismo, díganlo sinó nuestros redactores ante la amable acogida de que les dignó en su mismo camerino y las palabras que al mismo tiempo que nos dedicaba un autógrafo pronunciaba. «¿Estudiantes católicos? A ustedes les recibo mejor que a nadie, por los versos que declamo, se habrán podido enterar de qué lado respiro Animo muchachos, a la verdadera Reconquista». Con esa sonrisa solo propia del artista nos da la mano y su fotografía. Nosotros como no nos podemos expresar mejor que Tomás Borrás le diremos con él José González Marín: en los hombros de unas andas, aúpa, como una imagen torera y apasionada, y al pueblo que grita—¡Olé! bríndale con una caña, del vino de las cosechas de los poetas de España.

GOOD-BY

Libertad de enseñanza

II

IA reconquistar la escuela

Decía en mi anterior trabajo sobre este interesantísimo problema de la libertad de enseñanza, que «...si los padres de familia no saben (*que ya lo creo que sabrán*) defender sus derechos, los Estudiantes Católicos sabrán estar en la brecha». De estas o parecidas palabras se han sacado por alguien consecuencias tan risibles como que en mis artículos estoy procurando combatir a los Padres de Familia. La cosa es tan burda que no necesitaría la más ligera explicación si por la calidad de esos «alguien» no fuera esta de todo punto imprescindible. Pues bien, todo el que ese artículo haya leído habrá visto que la frase escrita entre paréntesis sirve para destruir toda interpretación malévolamente. Todo el que siga mis modestos trabajos se habrá dado cuenta de que no está en mi ánimo ofender a corporación tan prestigiosa y digna de respeto para todos y especialmente para los estudiantes católicos como La Asociación Católica de Padres de Familia. No es pues a ella a la que me refiero.

¿A quién combato, pues?—Al más lerdo no se le habrá pasado que mi campaña se dirige a los padres de familia— así con minúscula— que llamándose católicos y padres sólo se acuerdan de ello cuando tocan las consecuencias de una educación sectaria y socializante; a los que se acogen a la idea religiosa para en las dichas circunstancias hacerla base de sus jeremiáticas lamentaciones... y olvidarla cuando hay algún barrunto de mejora de la situación.

A esos «padres de familia» es a los que me refiero. Católicos de pacotilla, parlanchines cotorras de los mentideros cafeteriles de la ciudad, «padrazos» bonachones que se entusiasman con los embustes que les cuenta el niño y que culpan a la «ignorancia» del maestro el mal resultado de los exámenes, burguesitos que creen resuelto el problema de la enseñanza confesional y que en su euforia admiten incluso la escuela laica creyendo que no hace mal a nadie. A estos comodones que creen que porque ellos puedan costear enseñanza

privada confesional a sus hijos, todos pueden costársela lo mismo; a estos que en sus plañideros gritos de protesta lamentan el espectáculo triste de unos niños que sustituyen el fraternal abrazo cristiano, con el puño cerrado que destila odio a la sociedad, sin darse cuenta de que son ellos y sólo ellos los culpables de tanto vilipendio... ¡A esos hay que despertar!—Repetídselo hasta que os canséis: ¡Que se acuerden de la Escuela Moderna de Ferrer! ¡QUE TENGAN PRESENTE LA REVOLUCION DE OCTUBRE!

Reconquistemos la escuela. De ella han de salir los jóvenes y en general los españoles del mañana: DE LA ENSEÑANZA QUE EN ELLA RECIBAN DEPENDE EL FUTURO DE ESPAÑA. Reconquistemos la Universidad, despertando el alma dormida de la juventud española y acabemos con el tipo tan corriente del jovencuelo pedante que cree resueltos todos los problemas con la lectura de folletos que le embotan el juicio colmándole de utopías. En la próxima reforma constitucional nos lo jugamos todo. Que cada cual tome la determinación que crea conveniente. Frente a frente los dos ejércitos (el cristiano y el «modernista») luchemos sin descanso por la libertad de enseñanza.

A los Padres de Familia Católicos toca dirigirnos y a nosotros obedecer. Juntos todos con la mente en Dios y el corazón en España, laboremos porque la libertad de enseñanza se respete en la Constitución futura. Los otros, los padres de familia con minúscula, que de ello no tienen más que el nombre, harto harán con dormirse en los sillones de un casino, y mucho conseguiremos si les interesamos hasta el punto en que se decidan a criticarnos. Nos importan poco sus desprecios. Nuestra misión es algo más elevado que seguirles en sus bizantinas discusiones, porque no es nuestra solamente. Es mandato imperativo de la tierra de los muertos; es deseo de España y voluntad de Dios.

Eduardo FOCES

El Cinematógrafo al servicio de la enseñanza

Algo se ha hecho sin duda, en estos últimos años, en cuanto a las aplicaciones prácticas de la cinematografía a la enseñanza y más particularmente a la de la Medicina que es la que a nosotros directamente nos interesa.

Sin embargo esta rama del séptimo arte, no ha seguido el

ritmo de los grandes progresos, que en todas sus restantes particularidades, ha alcanzado en la época actual.

En los últimos años hemos visto algunas cintas exhibidas en locales públicos, en las que con una falsa careta científica, se presentaban algunas intervenciones quirúrgicas, casi todas ellas obstétricas o ginecológicas. Su nivel científico, didáctico y frecuentemente el artístico era muy bajo y seguramente no era la enseñanza, el ideal que guiaba a los empresarios.

En nuestra Universidad puede decirse, que el progreso cinematográfico, no ha modificado en nada los métodos de enseñanza.

Y no es que no haya ocasión en Medicina: muchos aspectos de la Anatomía, Fisiología, Anatomía Patológica, Higiene, Patología general y la misma Cirugía, serían más fácilmente explicados y mejor comprendidos, si se acompañasen de una buena película, en la que la voz completase la imagen, teniendo en cuenta que las «proyecciones» que tanto se utilizan entre nosotros, carecen del elemento más importante para retener la atención del oyente, el movimiento, la fiel expresión de la vida.

Dignos son pues de elogio los esfuerzos que hoy día—a pesar de la escasez de medios con que cuentan—verifican en tal sentido, el Catedrático de Anatomía Patológica, con el cine científico, que organiza todos los sábados en el Salón de Actos de la Universidad, y la lección semanal del Profesor de Higiene, consistente en la exhibición de una cinta, referente a cuestiones de su asignatura. Reconociendo que es un problema que en nuestro medio ambiente, representa enormes dificultades, vale la pena esforzarse en vencerlas, pues el provecho que las promociones de estudiantes sacaríamos de ello, influiría grandemente en nuestro ejercicio profesional posterior, aspirando al mismo tiempo a alcanzar el nivel que corresponde, en la época actual, a los medios didácticos de toda Universidad moderna.

AZGARAZ

La representación escolar

Es un tema este de la representación escolar que parece pasado de moda y sin importancia alguna; nadie se ocupa de él; nadie, que no sea la Confederación de Estudiantes Católicos de España, que ha comprendido la enorme trascendencia de la cuestión y trabaja sin descanso hasta conseguir que los estudiantes intervengan de una manera activa en el Gobierno de la Universidad.

Y a pesar de los esfuerzos que realizamos, no se nos escucha. ¿Es que se nos considera como chiquillos que no saben lo que dicen y de los cuales por tanto no hay que hacer caso?

Los que tal piensan están muy alejados de la realidad; invocamos razones muy justas al pedir que el estudiante intervenga en el gobierno de la Universidad, que reconocen como muy lógico ilustres personalidades; en nuestro número correspondiente al 1 de marzo publicamos la opinión del catedrático de nuestra Universidad, señor Valverde: yo no soy de los que creen—decía el ilustre maestro— que el estudiante no deba tener representación alguna en la Universidad.

Y es natural. ¿Por qué y para qué existe la Universidad sino para el estudiante? ¿Quiénes la componen sino catedráticos y alumnos? ¿Por qué, pues, estos han de limitarse a intervenir de un modo pasivo recibiendo lo que quieran darles?

Es posible que se nos responda por alguien que a pesar de todo el estudiante se conformará con obedecer a lo que se le mande, cumplir lo que se le ordene, y si tal hace podrá estar satisfecho de haber cumplido con su deber.

Y si se le ordena algo que contrarie sus legítimas aspiraciones ¿qué ha de hacer? Por desgracia casi a diario lo vemos: voces de protesta, alborotos y huelga, procedimientos estos tan frecuentes que han

Se dice...

Que RECONQUISTA está influenciada por «El Debate»...

Que apostaríamos una perra gorda si no hiriéramos el valor informal del gran diario madrileño, a que apenas nos conoce...

Que unos tradicionalistas nos consideran de la Ceda...

Que otros cedistas publican que somos de Renovación...

Que si es por negarnos apoyo material tanto los unos como los otros, que no nos hace falta de ningún partido político...

Que la vida de RECONQUISTA es lucha y luchará hasta con su misma existencia.

Y por un se dice, se deja de decir para decir, de una vez para siempre que no somos de ningún partido político, que únicamente somos católicos y universitarios.

Que si alguien duda esio nos lo manifieste por carta y publicaremos su parecer en nuestras páginas...

Que RECONQUISTA ha empezado su campaña cultural por los pueblos de Castilla contando solamente con el sacrificio y abnegación de sus jóvenes...

Que estos se dan por muy bien pagados con el entusiasmo con que les reciben los campesinos...

Que descansen durmiendo por una vez la siesta (que ya va siendo tiempo) nuestros profesores...

Que pronto les despertará

EL DUENDE DE ZARAGOZA

llegado a ser la característica general de todas las Universidades españolas y que se aplican por fútiles motivos en multitud de ocasiones arrastrados a ellos por la fuerza de la costumbre.

Si los estudiantes estuvieran representados de acuerdo con las normas que la C. E. C. E., señala, estamos seguros de que tales algaradas no existirían sino que, por el contrario, trabajarían con el entusiasmo que se pone en las cosas propias y contribuirían con sus sanas iniciativas a purificar el triste ambiente que hoy se respira en nuestras Universidades.

El estudiante tendría un mayor contacto con la Universidad y se sentiría irremisiblemente asido por las cuestiones universitarias y trabajaría de continuo para que las Universidades españolas resurjan con fuerza y retornen a ser lo que fueron en el siglo de Oro.

Pero existiendo este contacto esta cohesión, el estudiante se sentirá relegado de la Universidad, no le importa para nada la vida de la misma, y no se preocupa sino de terminar pronto su carrera, sea como fuere y no volver a pisar en ella ni a acordarse del centro donde se formó profesionalmente.

Esto es lo que hoy sucede entre los estudiantes españo-

SERVICIOS DEL BANCO

Los señores Propietarios, administrados por el Banco, gozan de las ventajas y comodidades siguientes:

Anticipos de rentas, Cuentas corrientes a la vista, Cuentas de previsión con interés, Servicio e información general de Bolsa, Depósito de valores, Cupones y amortizaciones, Gestión de compra y venta, Hipotecas (anticipos, también, sobre operaciones aceptadas por el Banco Hipotecario de España), Giros, Transferencias y Cartas de Crédito.

BANCO DE LA PROPIEDAD

SUCURSAL EN VALLADOLID

SANTIAGO, 29 Y 31, T.L.S. 1915-1448

Academia "Scientia"

Bachillerato, Ciencias Primer curso Medicina, Preparación Cursos e Ingreso Profesional del Magisterio, Peritos Agrícolas.

Profesores Licenciados

ANGUSTIAS, 1, 2.º

les. Permanecen alejados de la Universidad, su voz no se oye, sus aspiraciones no se escuchan y como consecuencia no le interesan las cuestiones escolares de gran importancia y lo que no importa a quien principalmente se refiere es seguro que tendrá una lánguida vida.

Es pues, imprescindible que el estudiante intervenga en los Claustros y Juntas de Facultad, es además natural y justo y ya decía Sófocles que no está bien que los que piden cosas justas repliquen largo tiempo.

Pero no queremos un régimen de representación como el que hasta hace poco tiempo existió según el cual la F.U.E disfrutaba un vergonzoso monopolio hasta el punto de existir Facultades constituidas casi íntegramente por estudiantes católicos y en las que grupos de tres miembros eran a la vez socios directivos y representantes de todos en el Claustro, gracias a su flamante estructuración en F. U. E.

Deseamos una representación fundada en los principios justos que expone la C. E. C. E., que nos interesa dar a conocer y que entre otros menos importantes son los siguientes:

Representación a través de Asociaciones fundamentalmente profesionales, que cuenten con un año de existencia y estén reconocidas como tales por la Dirección general de Seguridad y paguen sus asociados una cuota periódica en metálico, siempre que el número de sus socios no sea inferior a la cuarta parte de los Alumnos oficialmente matriculados, gozando los representantes— que no han de tener suspenso alguno en el expediente de su carrera— del derecho de examinarse en la Universidad que elijan.

BENJAMIN GALLEGO

Colegio Hispano

Primera y segunda enseñanza.-Internado

Fray Luis de León, 24 VALLADOLID

Pensamientos

El egoísmo de figurar vanda en la mujer el sentimiento de la honra.

Si el tiempo que se pierde esperando el tren en las estaciones de España, lo empleáramos en aprender idiomas, pronto hablábamos tantos como Mitridates.

El retrato más fiel del político actual es el camarero o dependiente ante la propina, prosigue toda corriente importándole un comino la idea que ni



Los cosacos de Kostrucsf en Nuestra Señora de París

Hablando con los Cosacos

Pedida la hora más conveniente para un reportaje—conveniente para ellos—y concedida ésta, nos fuimos a su encuentro.

Ya en el Hotel, un cosaco rubio y joven, muy joven, quizá el más joven de todos, me presenta al Administrador, y éste me conduce a presencia del Director.

Expuesto el fin de la visita, pronto a complacernos, nos hace sentar y comienza a contestar a nuestras preguntas en un francés clarísimo y correcto.

—¿...?

—Sí, somos todos rusos emigrados. Al huir de Rusia, nos refugiamos en Praga y nos dedicamos al estudio. Yo que fui oficial de cosacos hube de huir como mis compañeros al fracasar nuestro intento zarista. En 1926 terminé mis estudios de Ingenieros de Minas en la Universidad de Praga y me propuse formar unos coros de rusos emigrados, cosa que hoy veo realizada, después de grandes esfuerzos. Las demás personas que componen los coros son también oficiales zaristas y nobles.

—¿...?

—Sí, tenemos tenores primeros y segundos, barítonos y bajos, destacando los solistas en todas las voces y los bajos profundos. Nuestro fin profesional y ya hemos recorrido América, África, Egipto, Palestina, Siria, Turquía.

entiende ni hace por entender, dependiendo el entusiasmo por esa misma idea a la vez siguiente de la cantidad metálica.

La mayor ofensa para una mujer sin honra es tener por vecina a una mujer honrada, como el mayor disgusto para una mujer fea es tropezar en su

—¿Recuerdo de España...?

—Bueno. Únicamente malo de Burgos. Habría en la Catedral unas diez mil personas, no teniendo amplitud sino para cuatro mil. Un gran griterío nos impidió actuar y no sólo yo sino «touts les cosaques» conservan muy mal recuerdo. Madrid muy bonito, sí...

—¿Su pensamiento por ahora?

—Pues para el día 30 actuaremos en Bilbao, el 31 en Biarritz, el 7 de abril en la Catedral de Marsella, el 20 en París, 23 en Bruselas, 26 en Amsterdam. Mayo le pasaremos en Holanda, Junio en Alemania y en Julio iremos a Checoslovaquia de donde no saldremos ya hasta Septiembre.

—¿Tiene usted noticias de Rusia?

—Sí, ya lo creo: todas las semanas recibo carta de mamá y de un amigo, y por eso estoy bastante enterado de su situación.

—¿...?

—Mala. Yo todas las semanas mando a mamá desde París por medio del «Banque Français» viandas, provisiones de boca, y cada cierto tiempo vestuario.

—Y eso ¿llega a su poder?

—Desde luego, el banco a que aludo garantiza el recibimiento y según las cartas no cabe duda.

camino con otra mujer hermosa.

Por la noche se promete mucho, pero el sueño que siempre hace olvidar, hace olvidar hasta la energía con que se hizo la promesa antes de entregarse a él y por lo tanto sólo se reduce cuando más a la mitad, generalmente a la nada.

—¿La religión de ustedes?

—La mitad somos católicos, los otros ortodoxos rusos.

—¿...?

—Claro está. No tiene ahora cabeza la ortodoxia desde la muerte del Zar. Las iglesias en Rusia cerradas al culto y abiertas al canto y al «ballet»...

—.....

—Únicamente le he de decir que algunos periódicos de Madrid han dicho que yo tengo 45 años, aunque sólo son 37.

—¿El ejército ruso?

—El ejército ruso un millón de hombres; el partido comunista, dos millones de hombres armados y por otro lado ciento sesenta millones de gente sin comer y sin nada.

Es la hora de comer. A la una y media han de salir de Valladolid y ya sólo falta media hora.

Y por esto, hemos de despedirnos de ese cosaco, del Kostrucoff noble que escribe a Rusia firmando como mujer pues nos ha dicho seriamente que su apellido es sobradamente conocido, pero antes nos ruega que hagamos, desde las líneas de nuestro periódico, constar su agradecimiento a los vallisoletanos y su reconocimiento a los jóvenes católicos que le honran con su visita.

J. GONZÁLEZ-MARAÑÓN

La desgracia une, la fortuna separa.

Todo el mundo dice «El saber vale más que el dinero» Distingo: El saber vale más que el dinero en un mundo como debiera ser, concedo: En un mundo como el que es, «nego».

Inmigración

En un diario de la mañana he leído la noticia, de la posible inmigración de cuatrocientos estudiantes suramericanos residentes en París. Nosotros los estudiantes Católicos españoles, no podemos menos de tenderles los brazos y estrechar, como signo de hermandad, a todos los que vengan a saciar su ansia de saber en las aulas de nuestras Universidades.

Con esto volverá nuestra Universidad a alcanzar el sentido ecuménico—de universalidad— alcanzado en nuestra edad de oro y el sol de nuestra cultura, católica por excelencia, alumbrará de nuevo por todo el haz de la tierra.

Dios quiera que la Universidad española vuelva a ser lo que fué y vuelvan sus aulas a recibir a estudiantes de todo el mundo para emborracharlos de ciencia española.

Pero al margen de esto, se nos plantea otra cuestión: quizá sea España una de las naciones donde haya mayor número de obreros intelectuales parados y con esta inmigración que se anuncia, sin duda que este paro se acentuaría.

La Universidad española da, cada año en aumento, un excesivo número de titulados que sobran a proveer los puestos vacantes, buena prueba de ello es la decisión del Colegio de Farmacéuticos de Granada de no dejar abrir nuevas Farmacias, motivo de la huelga de los estudiantes granadinos de Farmacia.

Y he aquí un problema que se recrudecería si se lleva a cabo la anunciada inmigración, por tanto rogamos al señor Ministro que se preocupe de este problema y que solución rápidamente.

Tal vez se resolvería haciendo que existan en las Facultades un número definido de plazas, como se ha propuesto por algunos, tal vez limitando el excesivo número de estudiantes mediante un ingreso—examen de aptitud— en las Facultades, que serviría al mismo tiempo para seleccionar a los futuros alumnos de la Universidad, como han propuesto otros.

El problema del paro intelectual está en pie y pronto se agudizará. Urge la solución.

Que vengan a adquirir cultura y saber los extranjeros a nuestra patria, pero no a quitarnos el pan a los que hemos de ser titulados españoles.

D. HERRERO LOZANO

Colegio de Santa Juana de Arco

Primera enseñanza francesa y Española

Núñez de Arce, 34

El dinero es una llave genérica que abre todas las puertas.

DELANIARY DE VANDALIA

CICLO DE CONFERENCIAS

El 23 sábado, a las siete de la tarde, tuvo lugar en la Casa del Estudiante el primer acto público organizado por la Federación de Estudiantes Católicos.

El señor Temprano Azcona, con ocasión de presentar a los oradores, expone la finalidad de la propaganda cultural católica tanto en la capital como en los pueblos. Hoy en Valladolid, y mañana en Laguna de Duero, que será el primer punto de partida, se empezará a manifestar la vitalidad de las juventudes universitarias de Castilla, que tienen por maestro a Cristo, por texto a la Biblia y por estandarte la bandera blanca de la paz; y de la misma manera que un día ondeó sobre el Coliseo de Roma, restableciendo la tranquilidad en la lucha del paganismo, debe ondear hoy sobre el Monte Blanco para tranquilizar el ánimo europeo en la lucha materialista del pseudohonor.

Dice a los universitarios para que no teman ante la ingratitude y el abandono: «Seamos víctimas, que para las víctimas serán las estatuas y los altares». Temprano Azcona, que fué interrumpido varias veces por los aplausos, escuchó al fin una calurosa ovación.

El señor Herrero Lozano

Con una gran documentación histórica dió principio a su conferencia «Las Cortes de Cádiz, principio de la decadencia nacional» el presidente de la Facultad de Derecho, señor Herrero Lozano. Expone acertadamente el espíritu de dichas Cortes, manifestando por quienes se influenciaron y en lo que más tarde influyeron. En elocuentes frases describe la atmósfera que se formó debido a los aires de la Enciclopedia «Los políticos de 1810—dice—olvidan las enseñanzas de los siglos anteriores, dirigen su vista, deslumbrados por el brillo de oropel, al Contrato Social de Juan Jacobo Rousseau y siembran, sin saberlo, la semilla de la destrucción de España, al embarcarla en el régimen liberal». Explica ampliamente qué es la libertad de imprenta, aquilata el concepto de soberanía, hace un canto a la hispanidad e invita a la formación de la España universal, que se encarnó siempre en la España católica.

El señor Herrero fué muy aplaudido durante su brillante discurso.

El señor González Marañón

Con notable erudición desarrollada su conferencia «Vindicta de España: la cultura que España llevó a América» el presidente de la Facultad de Historia, señor González Marañón. Ataca concienzudamente el malhadado libro del P. Las

Cuadros de la vida

Iam enim hiems transiit;
Flores apparuerunt in terra nostra,
Vers. 11 y 12. Capít. II, cantio II.
Canticum Cauticorum.

LLEGO LA PRIMAVERA

Estamos ya en la temporada de manía poética ¿a quién no le ha dado en su noviciado de locura por hacer cuatro versos a la primavera? ¿Cuántas veces no vemos en ese fárrago medido—en la moderna ya no hace falta medida (ni sentido)— un soneto a una flor, una sílva al campo, una oda a una gira y hasta una «rumba» a las golondrinas? Verdaderamente la primavera es un encanto, claro que en este mundo y sobre todo en la redonda no hay estación perfecta, (no es alusión a las del tren, porque si tratáramos de estas, diríamos que tenían menos formalidad que los «furiosos» del Derecho Romano) de todos modos ¡bendito este tiempo! en que la beata puede ir al Vía-Crucis, sin tener que dejar el barro al entrar, el estudiante hacer novillos para echar el humo al aire libre, el quinto escupir por entre el colmillo y escoger entre las del mandil blanco y todos aquellos, cuyo abrigo por su color iba siendo digno del Dómine Cabra de Quevedo quedarlo ya en el ropero (estos son los que inician la primera a cuerpo) e irse a cualquier saldo para con un pantalón rayado (estilo diputado, siete pesetas) y una chaquetilla azul de precio bastante agradable (de diez no pasa) alardear hasta la primera lluvia de un Maurice Chevalier, digo hasta la primera lluvia, porque después de está si le ha acariciado algo se los tiene que dejar para el hermano más pequeño, a no ser que le guste el resignado y paciente arte u oficio de pescar.

Lo mismo que las lágrimas sobrecogen el ánimo, las gotas de la lluvia tienen la virtud de hacer encoger esos pantalones. ¡Bendito tiempo de primavera! le llamo bendito, claro es, tiempo de pasión, para Cristo y para nosotros, porque las patronas con un sentir religioso ¡nada interesado! aprovechan la pesca de todos los saldos. ¿Qué será que no se encuentra una que de tres platos no ponga cuatro de pesca? Por cambiar, dicen ellas. Por seguir, decimos nosotros, con el buen gusto. Y ahora, si de ellas dependiera, ni nos dejan acoger a los beneficios de la Bula. Es cosa extraña, muchas no pisan por la Iglesia desde que se casaron (las que se casaron antes del 14 de Abril) y no se le pasa ni por casualidad la témpora del viernes. Lo del ayuno no les preocupa en cuaresma, eso es ley general, única que no tiene excepción durante todo el año.

Pilarín lo dice claro, duda sin saber de cual de las dos cosas más, si la pesca es atrasada o el interés de la patrona es adelantado.

Pero dejémonos de pesca que peces ya sobran entre mis camaradas. Estamos en primavera y como se dice en el núm. 928 del T. B. O. florecen las margaritas (no las reales), se aligera la ropa (en los atracos), menudea el granizo (con los chismes del ajuar), se injertan los alcornoques (inyecciones a los de la mili), se oye el murmullo de la fuente (el del porroncillo se oye siempre), comienza el deshielo ¡oh! eso sí, cuidado

Niñas que de quince a veinte os pintáis alegremente....

parodiando al poeta, pensáis que estáis en invierno y apuráis un poquito más el frasco o la barra o el lapicero, sin imaginaros que el sol de principios de primavera es muy curioso y lanza fácilmente rayos escrutadores que os quedan en feo y con una cara semejante al inimitable artista, primero de su arte en las dos Castillas, TOTI, el Faraón de la risa, con la diferencia que él nos hace ironchar por arte y vosotras, por deshielo del artificio.

Y nada más, a esperar como se hielan los almendros, retoñan las primeras calabazas, aparecen las rojas amapolas, y si el laurel que nos van a dar para el Domingo de Ramos será suficiente para todos los potajes de las patronas.

PILARIN

Casas, que sirvió a Voltaire, Montaigne, Montésquieu, Raynal y Diderot para formarse la leyenda negra sobre el sentido humanitario de la cultura, española. Cita la obra de los hispanófilos Charles F. Gummis, Gaylord, Bourne y Ruseell Lowell, en lucha con los sectarios de la hispanofobia. Recorre las diversas influencias de la cultura hispánica en todos los ramos de la americana, llamando a Lima, Universidad salmantina y a Méjico, la Atenas

del mundo nuevo. Enjuicia la obra de los redentores de la libertad americana, explanando la de Bolívar y San Marín, y termina arengando a todos los estudiantes a la ciencia y al trabajo.

Una gran ovación final cierra el sin número de ellas con que el numeroso auditorio la ha premiada a cada paso.

Imp. Católica.—F. G. V.—Valladolid

Lope de Vega

No sabemos si es la crisis o la nativa pereza, lo que nos hace olvidar al Autor de «Dorotea».

El tiempo se va acercando y ¿qué? ¿dónde están las fiestas que va a dedicar España al mendigo de Don Bela?

¿Qué dice la España culta? ¿Qué prepara ya a estas fechas para el Padre del Teatro, para el Fénix de sus Letras?

¿Ignora lo que a Molière se hizo allende la frontera? Si no lo sabe, pregunte y a hacerlo a Lope de Vega.

SARA TEMPRANO AZCONA
Maestra Nacional

Zamora-Marzo-1935

La propaganda de los Estudiantes Católicos por Castilla

En Laguna de Duero

El domingo a las cinco de la tarde, inició en Laguna de Duero la Federación de los Estudiantes Católicos, su propaganda católica cultural por los pueblos de Castilla

Hicieron uso de la palabra el redactor de RECONQUISTA don Pablo Sánchez Juárez, el presidente de la Federación don Mario Urbarri y el director de RECONQUISTA, don Reinaldo Temprano Azcona. Con un lleno completo en el hermoso y amplio salón del Círculo Obrero y haciendo la presentación el digno y celoso párroco del pueblo citado, empieza el acto que se desarrolla en medio del mayor entusiasmo.

Sánchez Juárez

Empieza el señor Sánchez Juárez, recordando su condición de mejicano y expresando el verdadero sentir de la América española. Compara la persecución española con la mejicana y demuestra con numerosas citas, la grandiosa influencia de España, tanto en el campo religioso como en el científico. Hace un hermoso canto de Castilla a quien titula, madre de su patria y termina haciendo votos por el nuevo resurgimiento que preocupó al mundo y hoy el mundo, por las intromisiones de plagios extranjeros no se fija a su verdadero valor. En varias partes de su discurso es premiado el señor Sánchez Juárez, por sinceros y entusiastas aplausos.

Urbarri Garteiz

El presidente de la Federación señor Urbarri Garteiz-aurrecoa, hace un estudio de la Acción Católica, considera a Castilla, como centro de gravedad de la España de la cruz,

parándose en las relaciones habidas entre la religión y el patriotismo. Manifiesta un gran pensamiento que debieran tener presente los gobernantes actuales, «España está en decadencia porque todo campesino aspira a ser señorito, debiendo por el contrario, muchos de los señoritos aspirar a campesinos. Una gran ovación forma el broche que cierra el gran número de ellas, que el público prodigó con entusiasmo a nuestro presidente.

Temprano Azcona

El director de RECONQUISTA señor Temprano Azcona, saluda en nombre de los universitarios católicos de Valladolid a los campesinos de Castilla, los seres que sienten el dolor y por eso la mejor cuna del patriotismo. La Universidad debe ir al pueblo, para que el pueblo vea las luces de la Universidad. Dice que hay que sentir, para apreciar las necesidades del pueblo. Combate la leyenda negra de una España que por algunos pseudo-intelectuales es llamada «Nueva». Expone las graves consecuencias del analfabetismo y anima a su completa desaparición con una intensa propaganda pro cultura. Entre grandes ovaciones y numerosos vivas que dan los obreros de Laguna a los estudiantes de Valladolid, da fin Temprano Azcona a su discurso.

Por qué todo alumno para yendo a la Universidad?
Por ver la gran novedad que en LIBROS le tiene
LARA
(Cánovas del Castillo)